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Vorlage 47/2023 der öffentlichen Sitzung 
des Gemeinderates am Montag, 25. September 2023 

 
TOP-Nr.:4 

Naturkindergarten „Wald- und Wiesenknirpse“ 
 - Vorstellung des Ergebnisses der Bedarfsabfrage 
           
 

 
Sachverhalt: 
 
Mit Verweis auf die vergangene Sitzung des Gemeinderates vom 18. Juli (Vorlagennummer 
44/2023-ö) hat die Verwaltung die in der Sitzung beschlossene Bedarfsabfrage 
entsprechend durchgeführt. 
 
Alle Familien, in denen Kinder im Alter zwischen 1 und 5 Jahren leben, erhielten ein 
persönliches Anschreiben mit der Information, dass die Gemeinde Marxzell auf der Suche 
nach Lösungen ist, um den Bedarf benötigter Kindergartenplätze zu decken. 
 
Weiter wurden sie darüber informiert, dass eine Möglichkeit sein könnte, gemeinsam mit 
einem privaten Träger, einen Naturkindergarten zu Errichten und die Gebührenhöhe analog 
zu den weiteren Gebühren festgelegt werden soll. 
 
Auf Basis dieser Informationen konnten alle Familien (die Umfrage konnte auch auf der 
gemeindeeigenen Webseite ersehen werden) Rückmeldung zu den Überlegungen geben. 
Das Formular zur Umfrage selbst ist der Vorlage als Anlage beigefügt. 
 
Insgesamt meldeten sich auf die Abfrage 40 Eltern schriftlich zurück. Hiervon meldeten 21 
einen Bedarf, 19 meldeten kein Interesse. 
 
Von den Eltern, die ein Interesse meldeten, sind bereits 2 Kinder in Betreuung unter 3 
Jahren (u3) untergebracht und 5 Kinder in einer Betreuung ab 3 Jahren (ü3) untergebracht. 
Die restlichen Familien wünschten die Aufnahme zum nächst möglichen Zeitpunkt (3 u3/1 
ü3), zum Frühjahr 2024 (3 u3/2 ü3), und zum nächsten Kindergartenjahr (4 u3/1 ü3). 
 
Festzustellen ist also, dass mit 21 zum Projekt positiv ergangenen Rückmeldungen ein 
Bedarf an einer Einrichtung mit 15 Plätzen gegeben ist. Auch wenn der Bedarf an 
Betreuungsplätzen nicht vollumfänglich erfüllt werden kann, kann er hierdurch verringert 
werden. 
 



Eine Rückmeldung seitens des Gemeindetags zu einer Vereinbarung zwischen Träger und 
Gemeinde, bzw. eine Rückmeldung dazu, ob ein solcher Vertrag einer Juristischen 
Überprüfung bedarf, steht aus. 
 
Sofern eine Rückmeldung hierzu bis zum Tag der Sitzung bei der Verwaltung eingeht, wird 
das Gremium entsprechend im Rahmen der Sitzung hierüber in Kenntnis gesetzt. 
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